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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Перспективы развития Хатанги обсудили краевые чиновники в рамках рабочей поездки 
на Таймыр 

Руководитель таймырской администрации Сергей Ткаченко подвел итоги рабочей 
поездки в сельское поселение Хатанга, где он находился вместе с представителями краевого 
правительства, сообщили сегодня агентству в администрации муниципального района.  

По словам чиновника, на совещании в таймырском поселке поднимались вопросы 
введения дополнительного авиарейса из Хатанги в Красноярск через Туру, а также 
необходимости снижения стоимости авиабилетов по маршруту Хатанга–Норильск. Чиновник 
рассказал, что в настоящее время продолжается работа по решению вопросов 
функционирования аэропортов Таймыра. Так, имущественный комплекс аэропорта "Диксон", 
находящийся в федеральной собственности, вскоре будет закреплен на праве оперативного 
управления за ФКП "Аэропорты Красноярья" в качестве филиала. Что касается аэропорта 
Хатанги, в данный момент рассматривается возможность его передачи частному лицу, работа 
по привлечению инвесторов сейчас активно ведется.  

Участники делегации обсуждали тему развития сельского хозяйства и оленеводства, 
которым в Хатанге занято население поселков северного направления – Новорыбная, 
Сындасско и Попигай. В частности, рассматривался вопрос идентификации (чипирования) 
домашних северных оленей, связанный с недавним изменением федерального 
законодательства. Также в период вакцинации оленя впервые за годы постсоветского 
периода на Таймыре будет проводиться работа по подсчету домашнего оленя. С целью 
сохранения поголовья и улучшения положения дел в отрасли на уровне правительства края 
рассматривается вопрос об увеличении размера субсидий на компенсацию части затрат на 
содержание и наращивание поголовья домашнего северного оленя до 650 руб. за голову для 
сельского поселения Хатанга при условии идентификации (чипирования) оленей. По линии 
природных ресурсов и экологии рассматривался вопрос недостаточного количества в 
бассейнах рек Хета и Хатанга рыбопромысловых участков для проведения конкурсов на 
заключение договоров о предоставлении рыбопромысловых участков для осуществления 
промышленного рыболовства. Существующие рыбопромысловые участки выставлены на 
конкурс, дополнительные находятся в стадии формирования, согласования и утверждения.  

По линии агентства информатизация и связи шла речь об установке инфоматов 
электронного правительства с обеспечением бесплатного доступа на более чем 100 краевых 
и федеральных интернет-ресурсов, и платного доступа в сеть интернет. На сегодня во всех 
поселках Хатанги в зданиях администраций установлены такие инфоматы. В текущем году 
планируется дополнительно установить еще шесть единиц оборудования в сельских 
библиотеках.  

Говоря о перспективах развития сельского поселения Хатанга, Сергей Ткаченко отметил, 
что там ведется активная геологоразведочная работа компаниями "ЛУКОЙЛ" и "Роснефть". 
Администрация муниципального района проводит работу, связанную с развитием 
промысловых хозяйств, организацией первичной переработки рыбомясной продукции и 
получением нового оборудования, используя грантовые возможности. Кроме того, 
рассматривается возможность открытия в селе Хатанга филиалов работающих в Дудинке, 
Норильске и Красноярске образовательных организаций среднего профессионального 
образования, сообщил Сергей Ткаченко. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Охрану Енисея поручили войскам Росгвардии.  
Премьер-министр России Дмитрий Медведев утвердил перечень водных объектов, 

которые попадут под охрану войск Росгвардии. В список попали Байкал, Енисей, Тунгуска и 
Верхняя Ангара. Об этом сообщает «Тайга. Инфо» со ссылкой на официальную базу 
правовой информации. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

3 

Согласно опубликованному документу, Росгвардия будет охранять водоемы, 
расположенные в районах «с наиболее ценными природными ресурсами». Гвардейцы 
займутся охраной общественного порядка на акваториях. 

Всего в документе указаны 14 пунктов. В перечень также вошли участки Балтийского, 
Баренцева, Азовского, Японского и Черного морей (в том числе Керченский пролив). Кроме 
того, под охрану Росгвардии взяты Амур, Волга, Кама и Кия. 

«Заполярная правда» 
 

Таймырскую больницу оштрафовали за нарушения при профилактике бешенства 
среди населения 

Таймырскую районную больницу №1 привлекли к ответственности за несвоевременное 
представление экстренных извещений, сообщает сегодня управление Федеральной службы 
по надзору в сфере защиты прав потребителей и благополучия человека по Красноярскому 
краю. 

Территориальный отдел регионального управления Роспотребнадзора в Норильске 
провел эпидемиологическое расследование в ТРБ по поводу регистрации укусов 
безнадзорной собакой жителей сельского поселения Хатанга. Специалисты надзорного 
ведомства выявили нарушения санитарного законодательства в части проведения санитарно-
гигиенических мероприятий по профилактике бешенства среди населения. Как выяснилось, 
не было организовано своевременное представление экстренных извещений на 
пострадавших в территориальный орган, уполномоченный осуществлять федеральный 
государственный санитарно-эпидемиологический надзор (в течение двух часов по телефону, 
затем в течение 12 часов в письменной форме).  

За выявленные нарушения в отношении Таймырской больницы возбудили дело об 
административном правонарушении по ст. 19.7 КоАП РФ. Материалы дела были направлены 
в мировой суд, который признал юридическое лицо виновным в совершении 
административного правонарушения. Больницу оштрафовали на 3 тыс. руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Женская сборная администрации – лучшая 

21 января в плавательном бассейне «Нептун» муниципального автономного 
учреждения «Дудинский спортивный комплекс» состоялось первенство города по плаванию в 
зачет спартакиады трудовых коллективов Дудинки. Итоги соревнований подводились по 
результатам эстафетного плавания.  

Из 20 команд, принявших участие в состязаниях, в мужской лиге первое место заняла 
сборная «Образование», второе – «Портовик», третье завоевала команда «Администрация». 
В женской лиге лучшей оказалась команда «Администрация», «серебро» взяла сборная 
«Здравоохранение», а третье место досталось команде «Дошкольник».  
 
У дудинских боксеров золотые медали краевого первенства 

С 17 по 22 января в Красноярске проходило первенство края по боксу среди юниоров 
1999-2000 годов рождения. В спортивных боях приняли участие 60 юношей. За призовое 
место в первенстве бились и дудинские юниоры. Воспитанники отделения бокса Дудинского 
спортивного комплекса Сергей Заболотный в весовой категории до 75 кг и Сергей Чуприн в 
весовой категории до 52 кг завоевали золотые медали. Ребята занимаются у тренеров 
Дудинского спортивного комплекса Игоря Насонова и Алексея Яна. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске ремонтируют спортивные объекты. Бассейн уже эксплуатируется, на 
очереди Дворец спорта 
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Глава Норильска Олег Курилов побывал с рабочим визитом на спортивных объектах 
города, где проводятся ремонтные работы. Об этом сообщает пресс-служба главы северного 
города. Курилов осмотрел Дворец спорта «Арктика», где ремонтируют раздевалки, 
санитарные и душевые комнаты, судейскую и коридоры. Строителям предстоит также 
заменить айсматы и борты ледового поля. Перед подрядчиком стоит задача закончить работу 
к началу турнира российской любительской спортивной организации «Ночная хоккейная 
лига». 

Также глава Норильска проинспектировал бассейн в Центральном районе, где 
ремонтные работы за счет местного бюджета были завершены в конце прошлого года. 
Увиденным остался доволен: Сегодня мы видим качественно выполненный ремонт. К тому же 
мы продолжаем внедрять в городские учреждения новые технологии, способствующие 
значительной экономии: новая система водоподготовки позволяет менять воду в бассейне не 
каждый день, как это было раньше, а раз в неделю, - рассказал Олег Курилов. 

krsk.ru 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Год экологии – повод изменить ситуацию в Красноярском крае 
2017-й объявлен в России Годом экологии. Для Красноярска и края это имеет особое 

значение: природные ресурсы здесь начали осваивать в промышленных масштабах 
десятилетия назад. Но только в последние годы возникло осознание того, что последствия 
вмешательства могут быть катастрофическими. 

Сегодня в правительстве края принят расширенный план экологических мероприятий, в 
реализации которого будут участвовать промышленные компании, работающие на 
красноярской территории.  

В 2017 году власти и промышленники должны сосредоточить внимание на вопросах 
экологии. В январе, выступая на аппаратном совещании в правительстве края, губернатор 
Виктор Толоконский назвал экологию «проблемой из проблем». По его словам, избавить 
Красноярск и города края от «черного неба» смогут только комплексные мероприятия, в том 
числе обновление системы наблюдений, строгий контроль за режимом работы заводов и 
ТЭЦ, выбросами общественного транспорта. 

План экологических мероприятий на год уже утвержден. По словам заместителя 
министра природных ресурсов и экологии Красноярского края Дмитрия Еханина, их будет 
более сотни по разным направлениям: охрана  атмосферного воздуха,  нормирование 
воздействия на окружающую среду и переход на наилучшие доступные технологии, ООПТ и 
животный мир, лес, вода, экологическое просвещение, Арктика и климат, а также сфера 
обращения с отходами. 

По предварительной оценке, отмечают в министерстве, цена выполнения всего 
задуманного составит более 5 млрд рублей – это деньги федерального и краевого бюджета, а 
также средства природопользователей. В нынешней ситуации крупные промышленники, 
добывающие богатства краевых недр, осознают свою ответственность за сохранение 
природы региона. 

«В рамках Года экологии к активному участию мы привлекаем и промышленные 
предприятия, – отметил Дмитрий Еханин. – В качестве приоритетного направления работы 
для ряда из них запланирована техническая модернизация. Речь идет о переоснащении и 
ремонте очистительного и производственного оборудования, рекультивации земельных 
участков, строительстве мощностей по переработке отходов и прочем. 

Отмечу, что мероприятия будут проводиться не только в Год экологии, работа  
продолжится и в дальнейшем. Так, ряд из них выходит за рамки 2017 года. Например, 
реализация «Серного проекта» «Норникеля», пилотного проекта по развитию экологического 
мониторинга воздуха на территории края, строительство в Емельяновском районе технопарка 
по утилизации, переработке, размещению и обезвреживанию отходов, берегоукрепление 
правового берега Енисея в Красноярске и другие». 
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Замминистра не зря упомянул «Норникель», который, как ранее отмечали в 
правительстве края, является одним из лидеров местной экологической политики. 

В частности, над решением главной экологической проблемой региона – сокращением 
выбросов диоксида серы – компания работает уже несколько лет. В модернизацию Медного 
завода, где было реконструировано производство элементарной серы, и проект по 
улавливанию серы на Надеждинском металлургическом заводе в 2014 и 2015 гг. «Норникель» 
вложил десятки миллионов долларов. 

Но самым крупным и, по сути, беспрецедентным шагом в истории промышленности 
стало закрытие летом 2016 г. устаревшего Никелевого завода, работавшего на территории 
города за Полярным кругом. 

Завод, построенный в 40-е годы прошлого века, выбрасывал в атмосферу 380 тыс. тонн 
загрязняющих веществ в год. Эксперты оценивают снижение общего загрязнения в жилой 
черте города Норильска на 30% по сравнению с 2015 г. 

Проект предприятия был удостоен самой престижной экологической премии России – 
Национальной экологической премии им. Вернадского в номинации «Глобальная экология». 

В перспективе президент компании Владимир Потанин поставил перед собой цель 
полностью модернизировать производство по современным стандартам. 

«Главная проблема – экологическая. Ее решение обязательно, оно назрело и для самой 
компании, и для регионов присутствия. «Норникель» должен превратиться из одного из 
загрязнителей в образцовое экологически чистое предприятие», – говорил глава компании в 
интервью, после которого Bloomberg выпустил материал «Российский миллиардер намерен 
очистить самый грязный город страны». 

Инвестиционная программа «Норникеля», которая полностью изменит экологические 
параметры производства и рассчитана до 2022 г.,составит около 1 триллиона рублей. 

В мероприятия по охране окружающей среды компания вложит примерно треть от этих 
средств. Для сравнения, расходы бюджета всего Красноярского края в 2017 г. составят 204,8 
млрд рублей. 

Колоссальные планы «Норникеля» и то, что уже сделано в этом направлении в 
Красноярском крае,  выступают ярким примером демонстрации политической воли компании к 
переходу на чистые технологии и ее готовности к этому шагу... 

Дела.ру 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

В Красноярском крае утвердили план бюджетной экономии  
Министр финансов Красноярского края Владимир Бахарь представил чиновникам проект 

плана мероприятий по росту доходов, оптимизации расходов и совершенствованию долговой 
политики Красноярского края на 2017 год. 

В документе, который был предложен на рассмотрение комиссии по вопросам 
социально-экономического развития региона и бюджетным проектировкам, указано более 40 
направлений работы. В частности, предполагается, что росту доходов будет способствовать 
«взаимодействие с крупнейшими налогоплательщиками, работа по снижению неформальной 
занятости, мероприятия по повышению эффективности использования государственного 
имущества края». 

«В текущем году мы сконцентрируем силы на мобилизации доходов, в том числе 
повышении собираемости налоговых и неналоговых платежей. Специально для этого мы 
планируем создать межведомственную комиссию с участием представителей налоговых 
органов и Росреестра. Будем принимать совместные усилия для достижения поставленной 
губернатором края задачи по росту доходов», - заявил министр. 

Мероприятия по оптимизации расходов включают в себя поиски возможностей экономии 
на сети государственных учреждений, разработку стандартов оказания услуг, 
совершенствование системы госзакупок, нормирование расходов органов власти края и ряд 
других. 
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Серьезное внимание уделяется борьбе с долговой зависимостью. Основной задачей в 
этом плане остается обеспечение «экономически безопасного уровня» государственного 
долга и минимизация расходов на его обслуживание. 

«В ближайшее время мы проведем серию выездных кустовых совещаний, в ходе 
которых совместно с представителями муниципалитетов, налоговых служб, Росреестра 
наметим план действий», - в заключение отметил Владимир Бахарь. 

Члены комиссии поддержали представленный план мероприятий, предложив лишь 
некоторые уточнения. 

1-line.info 
 

Лекарства в Красноярском крае за год подорожали на 4,7%. В том числе выросли цены на 
анальгин и йод. 

В Красноярском крае в 2016 году потребительские цены на медикаменты в среднем 
выросли на 4,7%. Об этом ИА REGNUM сообщили сегодня, 23 января, в Красноярскстате. 

По данным красноярских статистиков, наибольший рост цен в декабре прошлого года по 
отношению к декабрю 2015 года зафиксирован на лекарственный препарат «Ренни». Он 
подорожал на 20,5%. Также существенно выросли цены на корвалол (18,8%), йод (16,8%), 
отечественный анальгин (15%), поливитамины без минералов (14,7%). 

На ряд препаратов за этот период зафиксировано снижение цен. Например, «Линекс» 
подешевел на 16,4%, левамеколь — на 6,1%, бисопролол — на 4,9%. 

В Красноярскстате отметили, что в Хакасии за прошлый год потребительские цены на 
медикаменты в среднем увеличились на 4,4% (значительнее всего подорожал йод — на 37%), 
в Туве — на 3,8% (йод — 22,5%). 

В Сибири в целом за год наименьшее значение индекса цен на медикаменты сложилось 
в Забайкальском крае (100,9%), наибольшее — в Иркутской области (105,5%). 

Как уже сообщало ранее ИА REGNUM, за 2015 год цены на медикаменты в 
Красноярском крае в среднем увеличились на 14,7%. 

ИА REGNUM 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Голодец назвала средний размер пенсии в 2017 году 
Средняя пенсия в 2017 году составит 13 тысяч 620 рублей, заявила вице-премьер Ольга 

Голодец. «В 2017 году средний размер пенсий в РФ достигнет 13 тыс. 620 рублей, и величина 
пенсии превысит прожиточный минимум пенсионера примерно на 60%», — сказала она на 
совещании главы кабинета министров Дмитрия Медведева со своими заместителями в 
понедельник. 

Медведев, в свою очередь, напомнил, что в текущем году правительство возвращается к 
прежней системе индексации пенсий. Страховая пенсия в этом году будет повышена с 1 
февраля, она вырастет на уровень инфляции 2016 года, которая составила 5,4%. 

«Деньги мы предусмотрели в законе о бюджете Пенсионного фонда на эти цели в 
полном объеме: в общей сложности на это планируется потратить около 230 млрд рублей. 
Деньги весьма значительные», — заявил председатель правительства, отметив, что 
соответствующие документы им подписаны. 

Как рассказала вице-премьер Голодец, подготовка к индексации пенсий с февраля уже 
на завершающей стадии. 

Подписаны два постановления правительства, на основании которых Пенсионный фонд 
перейдет к выплате неработающим пенсионерам повышенных страховых пенсий, в том числе 
пенсий по старости и инвалидности. 

Вице-премьер уточнила, что увеличение пенсий с 1 февраля на 5,4% коснется 31400 
тыс. неработающих пенсионеров. «Наша задача была сохранить покупательную способность 
страховой пенсии, и эта задача будет достигнута», — подчеркнула Голодец. 
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Также она рассказала о том, что в настоящий момент Минтрудом готовится еще 
один нормативный акт правительства, который связан с тем, что с 1 апреля текущего года 
должна быть произведена еще одна доиндексация пенсий в соответствии с законом о 
бюджете РФ. 

«Нужно все документы, естественно если еще какие-то не подготовлены, подготовить. 
Хотя два базовых постановления правительства, о которых вы сказали, они выпущены, я их 
подписал. Ну, и следить, конечно, за их реализацией», — сказал в заключение Медведев. 

INTERFAX.RU 
 
59% жителей России не надеются на достойную пенсию: опрос 
   Только 6% жителей России строят планы более чем на 10 лет, и лишь 2% мечтают о 
будущем через 20 лет. 48% планируют меньше чем на год, 24% планов не строят. 57% 
уверены, что их материальное положение зависит от их усилий, 36% — что от обстоятельств. 
Таковы данные опроса, проведенного Фондом «Общественное мнение» (ФОМ). 

Положением дел в стране в целом довольны 47%, недовольны — 45% российских 
граждан. Люди чаще всего говорят о хорошей работе властей в правоохранительной сфере 
(57%) и образовании (51%). 
 Характеризуют работу властей как плохую чаще в сферах здравоохранения (60%) и 
экономики (48%). 

Через 20 лет ожидают улучшения качества медицинских услуг 52% опрошенных, в 
сфере экономики — 49%. Уровень социальной защиты пожилых останется прежним, по 
мнению 40%. А 59% респондентов сомневаются, что в будущем государственная пенсия 
обеспечит им достойную жизнь. 
 Опрос граждан РФ от 18 лет до 49 лет проведен с 23 по 28 ноября 2016 года в 104 
населенных пунктах в 53 субъектах РФ. Опрошены 1600 респондентов. Интервью по месту 
жительства. 

REGNUM 
 

Роспотребнадзор: потребление алкоголя в России снизилось в 1,5 раза за восемь лет 
В Роспотребнадзоре заявили, что среднее потребление алкогольных напитков в России 

снизилось в 1,5 раза с 2009 года. «По экспертным оценкам среднедушевое потребление 
алкоголя в России составляет более 10 литров на человека (2009 год — 15 литров)», — 
говорится в сообщении ведомства. 

Отмечается, что для снижения статистики потребления алкогольной продукции 
требуется продолжение деятельности, предусмотренной концепцией реализации 
государственной политики по снижению масштабов злоупотребления алкогольной 
продукцией и профилактике алкоголизма среди населения Российской Федерации на период 
до 2020 года.  

По данным Всемирной Организации Здравоохранения (ВОЗ), если потребление 
алкоголя на душу населения превышает 8 литров в год, то это уже отрицательно сказывается 
на здоровье населения. 

Ранее Федеральная служба государственной статистики (Росстат) обнародовала 
данные, согласно которым производство водки в 2016 году выросло по сравнению с 2015 
годом на 16,1%. 

«Газета» 
 

Промпроизводство в РФ в декабре подскочило на 3,2%. Рост промышленности в декабре 
стал максимальным в годовом выражении за последние два года 

 Промышленное производство в России в декабре 2016 года выросло на 3,2% к тому же 
месяцу 2015 года после роста на 2,7% в ноябре, сообщил в понедельник Росстат. 

Данные по промышленности оказались значительно лучше ожиданий экономистов. 
Консенсус-прогноз аналитиков, опрошенных "Интерфаксом" в конце декабря, предусматривал 
рост промпроизводства за месяц на 1,5%. 
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Рост промышленности в декабре стал максимальным в годовом выражении за 
последние два года - с декабря 2014 года. 

С учетом исключения сезонного и календарного факторов промпроизводство в декабре 
увеличилось на 0,4% после роста на 1,3% в ноябре. В целом за 2016 год промпроизводство 
выросло на 1,1% после падения на 3,4% в 2015 году. 

Как сообщалось, Росстат в декабре представил статистику по промышленному 
производству за 11 месяцев с существенными уточнениями за 2015 и 2016 годы без 
распределения указанных уточнений по месяцам отчетного периода, отметив только 
корректность показателей за 11 месяцев 2016 г. (рост на 0,8%) и за ноябрь 2016 г. (рост на 
2,7% в годовом выражении). Это привело к резкому пересмотру прогнозов по росту 
промпроизводства в сторону повышения на 2016 год, как аналитиками (с 0,4% до 0,9%), так и 
Минэкономразвития (с 0,4% до 1,0%). В связи с этим приводить помесячную динамику за 
январь-октябрь 2016 года не вполне корректно, так как непонятно в какие месяцы был 
произведен досчет показателей. 

Рекордный рост в декабре за последние два года особенно впечатляет на фоне 
календарного фактора - в декабре 2016 года было на один рабочий день меньше, чем 
декабре 2015 года (в ноябре наоборот было на один рабочий день больше, чем в ноябре 2015 
года). 

Отчасти высокий рост объясняется холодной погодой в декабре - высокий рост 
продемонстрировали сфера производства теплоэнергии и электроэнергии. 

В декабре добыча полезных ископаемых увеличилась на 2,9% в годовом сравнении 
после роста на 2,7% в ноябре (за 2016 год рост на 2,5%). 

Обрабатывающие сектора (которые больше всего зависят от календарного фактора) в 
декабре выросли на 2,6% после роста на 2,5% в ноябре (за год рост на 0,1%). 

Производство и распределение электроэнергии, газа и воды, которое сильно зависит от 
погодного фактора, в декабре подскочило на 5,5% после повышения на 4,1% в ноябре (за год 
- рост на 1,5%). 

INTERFAX.RU 
 

Россияне самые трудолюбивые, но и самые неэффективные   
Опубликованные на днях данные Организации экономического сотрудничества и 

развития (ОЭСР) не радуют: в организации замерили производительность труда в различных 
странах и выяснилось, что вклад россиянина в ВВП страны за час рабочего времени 
составляет всего лишь $25,1. "Мы оказались в самом конце списка, обогнав лишь Мексику 
($20), и, самое обидное — ставим этот антирекорд уже не первый год: например, в 2014-м 
производительность труда россиянина составляла не намного больше — $26", - пишет 
журнал "Огонек".  

При этом по количеству отработанных в год часов мы, напротив, среди лидеров — это 
доказывает еще один рейтинг ОЭСР. Там фиксируется, что россияне работают 1978 часов в 
год, что гораздо больше, чем жители Германии (1371) или, например, Франции (1482).  

"Это называется высокая трудоемкость: чтобы произвести единицу продукции, нам 
просто требуется больше рабочего времени, чем в других странах" ,— пояснил "Ъ" 
профессор Александр Щербаков из РАНХиГС.  

В 2014-м в Европе оказалось всего два рекордсмена по времени, проведенному на 
работе, — Россия и кризисная Греция.  

Статистика оптимизма не внушает: разрыв в производительности труда с развитыми 
странами фиксировали еще в советские времена, от США россияне отставали в 4,2 раза, от 
Великобритании — в 2,8. Сегодня в РФ рыночная экономика, но соотношение практически не 
изменилось. Более того, нас догоняют страны, еще недавно бывшие аутсайдерами. С 1991 по 
2012 год мы повысили производительность труда примерно на треть, в то время как Китай — 
в 7 (!) раз, пишет "Ъ"  

"Сократить отрыв никак не получается: проблема как в основных фондах, то есть в 
оборудовании, машинах, инструментах, материалах, так и в самой организации труда. По 
обоим параметрам мы очень серьезно отстаем" ,— уверен Щербаков.  
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Но может ли быть производительным человек, из которого выжали максимум 
времени и сил, задается вопросом заместитель директора Института социологии РАН Михаил 
Черныш. По его словам, все дело в том, что "у нас идея про "больше" всегда перекрывает 
идею про "лучше", когда речь заходит о производительности. Хотя опыт всех без исключения 
стран подсказывает, что лучше, то есть производительнее и эффективнее, работает тот 
человек, у которого есть возможность приобретать новые знания, восстанавливать силы, 
наконец, трудиться на лучшем оборудовании", пояснил ученый в беседе с "Коммерсантом".  

 "Можно сказать с уверенностью, что работаем мы, по крайней мере, не меньше, чем 
люди в других развитых странах, и точно больше, чем, предположим, в Европе. А самое 
странное здесь, возможно, что мы работаем еще и примерно на час больше, чем китайцы 
(если брать для сравнения население Санкт-Петербурга и Шанхая). Так что, честно говоря, 
расхожие представления о нашей лени сильно преувеличены", - заявил Черныш.. 

 Финмаркет 
 

Wiener Zeitung: санкции Запада сделали Россию сильнее 
Антироссийские санкции оказались неэффективны: экономика страны демонстрирует 

явные признаки выздоровления, а рыночные ниши, оставшиеся вакантными после ухода из 
России западных фирм, занимают местные производители, пишет обозреватель австрийской 
газеты Wiener Zeitung Анна Штегмайер. 

Москва не намерена идти на односторонние уступки по вопросу об отмене торговых 
ограничений. Об этом на встрече с министром иностранных дел Австрии заявил Сергей 
Лавров. Столь категоричная позиция Кремля, по мнению журналистки, свидетельствует о том, 
что "санкционная война" закончилась не в пользу Евросоюза. 

При этом обозреватель отмечает, что после нескольких лет рецессии российская 
экономика вновь демонстрирует позитивную динамику развития. 

"На санкции Россия отреагировала увеличением объемов внутреннего производства, 
прежде всего в металлургической и продовольственной отраслях. Аграрный сектор и вовсе 
демонстрирует рекордные показатели. Местные фирмы покрывают 100% внутреннего спроса 
на мясо птицы и 70% спроса на говядину и свинину", — сказано в материале. 

По мнению автора статьи,  успехи политики импортозамещения позитивно скажутся на 
"чувстве собственного достоинства", ведь теперь стало ясно, что "санкции сделали Россию 
сильнее". 

В заключение Штегмайер сравнивает Россию с товарным поездом, идущим по 
Транссибирской магистрали: "Длинный и медлительный, он с большим трудом трогается с 
места, но сдвинувшись с мертвой точки, он может достичь очень большой скорости". 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Сделать Россию великой 
Свершилось. Дональд Трамп вступил в должность президента США и встал на путь, 

движение по которому должно «сделать Америку снова великой».  
Частью американского успеха и величия лично я не являюсь, поэтому хотел бы 

высказать ряд соображений о том, насколько американское величие по-трамповски скажется 
на благополучии (и величии) России.  

Обыкновенно этот вопрос сводят к обсуждению будущего Крыма и Новороссии. Не 
преуменьшая значение этих вопросов, от которых зависит жизнь 6 миллионов человек, все же 
хотелось бы затронуть и влияние прихода Трампа на экономику России в целом, от чего 
зависит благополучие 146 миллионов человек. И не только в связи с санкциями.  

Прежде всего, нужно понять, что, по мнению Трампа, мешает Америке быть великой – 
угасание американской промышленности под давлением вывода производств в третьи 
страны (прежде всего в Китай и Мексику). В результате США страдают от отрицательного 
торгового баланса и все глубже залезают в долговую яму.  
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США, как считает Трамп, переплачивают за китайские товары и за нефть. 
Следовательно, путь к величию Америки лежит через возврат рабочих мест в США, а для 
этого нужно уменьшить торговый дефицит и снизить цену на нефть.  

Желательная цена на нефть, по мнению Трампа, для США составляет 20 долларов за 
баррель («но никак не выше 40 долларов»). Откупорка администрацией нового американского 
президента запасов нефти и газа на Аляске, возобновление добычи на шельфе, снятие пут 
для добычи сланцевого газа – прямой путь к снижению мировых цен на черное золото.  

Добавим к этому намерение США выставить счет своим ближневосточным союзникам 
(они же – члены ОПЕК) и прекращение запретительных мер в отношении потребления угля и 
мазута. Все эти меры направлены на снижение цен на нефть.  

Помимо этого Трамп намерен существенно сократить налоговую нагрузку в США. Это 
существенно повысит к стране интерес капитала и приведет к оттоку на американский рынок 
средств с развивающихся рынков, наиболее перспективными из которых до этого считались 
Россия и Бразилия.  

Трамп фактически намеревается отменить для России не только санкции (что пока еще 
все же под вопросом), но и «отменить» (сделать невозможной) для нашей страны модель 
развития, которая существовала в 2000-е годы.  

Снятие санкций и урегулирование в Сирии и на Украине (как только они произойдут) 
позволят России свободно привлекать капитал, а также позволят высвободить существенные 
средства, направляемые сейчас на военные нужды, в пользу стимулирования экономического 
роста. Но, когда это случится, этим будет необходимо суметь воспользоваться.  

Также стоит учитывать, что давление Трампа на Китай, вероятно, приведет к 
удорожанию юаня, что создаст благоприятную конъюнктуру для переноса в Россию 
производств из Китая, если в России для этого будут конкурентные условия, а также 
обеспечены квалифицированные кадры и удобная логистика. Речь не только о 
производствах, ориентированных на потребление товаров на российском рынке, но и о 
производствах для европейских заказчиков.  

Словом, с приходом Трампа в Белый дом борьба за капитал на международных 
финансовых рынках станет важнейшим условием конкурентоспособности той или иной 
национальной экономики.  

В данном вопросе Россия может сохранить эффективность только в случае принятия 
симметричных мер, так же, как и в Америке, направленных на повышение для инвесторов 
стимулов вкладывать в страну: необходимо осуществлять меры налогового стимулирования 
инвестиций, поощрять проектное финансирование в производственной сфере, снижать 
процентные ставки, снижать барьеры в доступе к товарам естественных монополий, 
поощрять инженерное и средне-специальное образование, заняться назревшей судебной 
реформой.  

Вероятно, что Трамп сделает «Америку снова великой». Но вот выиграет ли от этого 
Россия, целиком и полностью будет зависеть от нашей способности создать в стране 
привлекательные условия для инвестиций и быть конкурентоспособными в борьбе за 
капитал. Окно возможностей для перемен к лучшему, вероятно, откроется, но путь к величию 
России при этом лепестками роз усеян не будет. 

Взгляд 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 24.01.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 59, 50 ▼ 0, 17 

EUR 63, 94 ▲ 0, 22 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 


